
Jahreshauptversammlung am 14.03.2009 in Hohenwart - Altötting DFC  

Um 10 Uhr haben sich die Vorstandschaft und die Gruppenleiter zu einer Ausschusssitzung 
getroffen. In einer sachlichen und harmonischen Sitzung wurden die Anträge und der Ablauf 
der JHV durch gesprochen. 

Gegen 13:30 Uhr war die Sitzung beendet und man konnte beruhigt die JHV angehen. 

Um 15:00 Uhr begrüßte der Gruppenleiter der Gruppe Südost Bayern die ca. 50 bis 60 
anwesenden Mitglieder. Umrahmt wurde musikalisch mit Streichern der Landstreicher unter 
Leitung von Sprtf. Pfarrer Gnann die JHV. Während der Musikstücke wurden Tauben mit 
Glöckchen fliegen gelassen. 

Es folgte die Begrüßung des ersten Vorsitzenden Hermann Anwander und wünschte der 
Versammlung einen harmonischen Verlauf. Besonders begrüßte er die beiden 
Ehrenmitglieder des DFC Albert Ritzer und Heinrich Weitzer. Ebenso verlass er die 
entschuldigten Gruppenleiter die der Versammlung die besten Grüße überreichte. Mit einer 
Bildschirmpräsentation in Wort und Bild wurde die JHV begleitet. 

Unter Punkt 3 wurde an unsere verstorbenen Mitglieder gedacht. Besonders zu nennen sind 
die Ehrenmitglieder Ismet Muslic und Heinz Bußmann, Arthur Beck. 

Der Kassier verlass den Kassenbericht. Die Kassenprüfer bestätigten eine ordentliche 
Kassenführung. Es folgte die Entlastung des Kassiers und der Vorstandschaft. 

Im letzten Jahr gab es einige Austritte ( einige aus der Gruppe Ruhr ). Dennoch konnte man 
ein Plus von 3 Mitgliedern erreichen. In diesem Jahr gab es 1 Austritt und bereits 11 
Neumitglieder. Aktueller Stand 530 Mitglieder. 

Durch den Versand der Kunstflugtaube von Österreich aus kann man ca. 1000,00 € sparen. 

Anschließend ging es mit den Berichten der beiden Flugwarte weiter. Über die Anträge 
einzelne WO – Änderungen wurden verlesen. Eine Abstimmung erfolgt erst wenn das neue 
Abstimmungssystem bei der EFU durch ist. Es wurde über die neue Rasse Dolapci und 
dessen Flugstiel und wie in der Türkei die Rasse geflogen wird berichtet. Er wird bis auf 
weiteres in der offenen Klasse geflogen bis die WO für Dolapci feststeht. Gegenüber dem 
Flugjahr 2007 ist ein Aufwärtstrend bei den Flugabnahmen und Teilnehmern zu verzeichnen. 

Die beiden Flugwarte weisen nochmals darauf hin, dass sie Bilder und Videos über unser 
Hobby benötigen und Archivieren wollen. Sie bitten darum, dass die Mitglieder sie hier bei 
unterstützen. 

Wird über das neue Abstimmungsverfahren in der EFU abgestimmt kommt auf die Gruppen 
und den Gruppenflugwart Arbeit zu. Mehr dazu wenn der Beschluss vorliegt. 

Der Koordinator Helmut Tögel und der Pressewart verlasen Ihre Berichte über die Flugsasion 
und der Öffentlichsarbeit des DFC in gewohnter Weise. 

Anton Riepl wirdneuer Ringverteiler. Zuschuss für eine Deutsche FK- Meisterschaft 310 € 
und für eine offene FK – Meisterschaft 150 €. Es wird darauf hingewiesen, dass zum 
Jahresende der Kassenstand der einzelnen Gruppen dem DFC gemeldet werden muss. Da die 



Gruppe 15 seit Jahren ohne Gruppenführung ist und nur 4 Mitglieder gemeldet sind wird 
diese aufgelöst, die 4 Mitglieder werden unter DFC 0 geführt.  

Der Anfrage ob im DFC auch eine Schlaggemeinschaft geführt werden darf wurde 
zugestimmt, Es muss nur auf Einhaltung der WO geachtet werden. Platzierung folgt unter 
Schlaggemeinschaft. 

Von 530 Mitgliedern bestellen momentan gerademal 150 Mitglieder DFC Ringe. Der 1. 
Vorsitzende weist darauf hin, dass sie kostengünstig sind und der Erlös vom Ringverkauf dem 
DFC zukommt. 

Die Gruppe 01 wird dir JHV 2010 austragen, da die Gruppe 11 ( Ruhr ) momentan ohne 
Gruppenführung ist. 

Für 2010 wird noch eine Gruppe für die Deutsche FK Meisterschaft 2010 gesucht. 

Die Mitgliederehrung laut letzter Ausgabe der KFT erfolgte. Herzlichen Glück Wunsch den 
langjährigen Mitgliedern für Ihre Treue und Zugehörigkeit zum DFC. 

Bereichte der anwesenden Gruppen: 

Gruppe 01: 3 Gruppentreffen, Durchführung der 1. offenen Baden Württembergischen 
Meisterschaft, Werbung auf der VDT Schau und auf dem Landesjugendzeltlager des BDRG. 
Dieses Jahr bereits 1 Gruppentreffen und Werbeschau auf der Schwäbischen Taubenschau. 
Erfolgreich neue Wertungsrichter ausgebildet für einzelne Rassen. Mit 40 % der 
Wertungsabnahmen bei FK und HAT sind wir recht aktiv. In unseren Reihen befinden sich 15 
Flugkastenflieger. Gruppenmitglieder 120. Einladung zur 2. offenen BW FK – Meisterschaft, 

Gruppe 04: 28 Mitglieder, 4 Versammlungen 

Gruppe 05: 30 Mitglieder, 2 Versammlungen, 3 Neumitglieder 

Gruppe 07: 3 Gruppentreffen und 1 Flugtaubenmarkt immer am 1. Wochenende nach 
Allerheiligen. 

Gruppe 09: 46 Mitglieder, 4 Gruppentreffen, 6 Werbeveranstaltungen am Haslinger Hof, 21 
Sprtf. Fliegen mit Taubenpfeifen. 

Gruppe 10: 45 Mitglieder, regelmäßige Gruppentreffen, 2/3 aktive Sportf., Ausrichter der 
Deutschen FK – Meisterschaft, 

Gruppe 13: 50 Mitglieder, 3 Gruppentreffen, eigenes Info Blatt 

Gruppe 14: 24 Mitglieder, 2 Gruppentreffen, internes FK- Fliegen 

Gegen 17:30 wurde die JHV Versammlung durch den 1. Vorsitzenden beendet. Er wünschte 
allen eine guten nach Hause Weg und ein zahlreiches Wiedersehen bei den FK – 
Meisterschaften. Das Ehrenmitglied H. Weitzer bedankte sich danach bei allen Mitgliedern 
und Vorstandschaft für die harmonisch verlaufenen JHV. 



Unser Sportfreund Musa Celik flog anschließend noch Schauflüge mit Wammen, 
Kelebek, Dolapci und Takla. Danke für dein Kommen!! 

Bei der anschließenden Siegerehrung um 19:00 Uhr wurde noch bis spät in die Nacht 
gemütlich gefeiert und über unsere Tauben diskutiert. Den Deutschen Meistern gratuliere ich 
recht herzlich zu Ihrem Erfolg. Den 10 anwesenden Gruppenmitgliedern aus der Gruppe 
01 möchte ich mich recht herzlich für Euer kommen bedanken.  

Gut Flug 

 


